POSITIVO BALANCE ARROJÓ LA JORNADA DE INTENSIFICACIÓN PARA LA VACUNACIÓN CONTRA EL COVID-19 EN NARIÑO

Con el liderazgo del Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) y la participación de EPS como Pasto Salud ESE, Emssanar, Mallamás, Nueva EPS, entre otras entidades del sector, y el acompañamiento de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional USAID, se llevó a cabo la jornada de vacunación contra el Covid-19 dirigida, principalmente a niños y niñas de 3 a 11 años de edad, madres gestantes y jóvenes de 12 a 17 años del departamento de Nariño.

La jornada que permitió conmemorar el primer año de iniciado el Plan Nacional de Vacunación anti-Covid-19, tuvo como objetivo incrementar el número de personas vacunadas contra el coronavirus, tanto para quienes apenas iniciaban su esquema, como para quienes aún les faltaba la segunda y tercera dosis o dosis de refuerzo.

En la jornada que arrancó el pasado jueves 17 y terminó el sábado 19, se implementó la estrategia de ubicarse en sitios con mayor afluencia de público como escuelas, colegios y coliseos, donde se pudo evidenciar una buena cantidad de asistentes para aplicarse los biológicos. Eliana Rivera, del Programa Ampliado de Inmunización PAI, señaló que la estrategia de ubicar la mayor parte de los puestos vacunadores en colegios y escuelas buscó especialmente incidir en la población escolar; es decir, entre los 3 y 11 años de edad, en donde se presenta el más bajo índice de cobertura para los esquemas de lucha contra la pandemia. A los menores se les aplicó la vacuna de Sinovac y entre 12 a 17 años Pfizer.

En los municipios de la costa Pacífica, además de Ricaurte y Santa Cruz de Guachavez, por sus bajos niveles de cobertura (inferiores al 60% de la población), se requirió un esfuerzo extra para llegar con la vacunación. Desde Tumaco, se informó que, dadas estas circunstancias, fue necesario que la costa Pacífica se incluyera en el llamado "Plan de Inmersión", una iniciativa con la cual se pudo llegar a las zonas más apartadas de la geografía nariñense para aplicar la mayor cantidad de vacunas posibles para evitar la propagación del contagio.

Por su parte, Jaime Chaves, coordinador académico de la Ciudadela Educativa de Pasto, sede Santa Mónica, destacó la importancia de las jornadas de vacunación cumplidas en las escuelas y colegios de Pasto y Nariño y señaló que se trata de "actos de responsabilidad de los padres y de toda la comunidad frente al Covid-19". El directivo docente puntualizó que en el caso de su institución tiene un 70% de personas vacunadas entre niños, niñas, docentes y administrativos. "...Todavía nos faltan personas, como padres de familia que no han tomado conciencia de la



Boletín de Prensa N° 244 Comunicaciones IDSN Fecha: Febrero 21 de 2022



importancia de cuidarnos entre todos para salir adelante en esta pandemia que nos ha afectado tanto. En algunos docentes hay también alguna resistencia, tal vez por la incidencia de la mala información que se entrega en redes sociales...", dijo el coordinador de la sede Santa Mónica de la Ciudadela Educativa de Pasto.

Desde la dirección del Instituto Departamental de Salud de Nariño, se invita a la comunidad del departamento a reforzar las medidas de bioseguridad, el uso permanente del tapabocas, el lavado frecuente de manos y evitar las aglomeraciones.

Recuerde que el virus contra el Covid-19 no se ha ido.

IDSN BRINDA ASISTENCIA TÉCNICA EN PREVENCIÓN DE SUSTANCIAS **PSICOACTIVAS**

El Instituto Departamental de Salud de Nariño, a través de la Dimensión Convivencia Social y Salud Mental, brindó la primera Asistencia Técnica Presencial Vigencia 2022, dirigido a los profesionales de las Direcciones Locales de Salud (DLS), Secretarias de Salud (SS), Entidades Administradoras de Planes de Beneficios de Salud (EAPB), Empresas Sociales del Estado (ESE), Instituciones Prestadoras de Salud (IPS), Instituciones Universitarias y profesionales en general del departamento de Nariño. El evento que se llevó a cabo en las instalaciones del auditorio del IDSN tuvo como objetivo continuar fortaleciendo los procesos de atención, seguimiento y monitoreo de los eventos de salud mental.

En este espacio de información y orientación se trataron temas referentes a la Política Pública de Salud Mental, Política Integral para la Prevención y Atención al Consumo de Sustancias Psicoactivas y el Modelo de Atención Primario en Salud Mental. El encuentro contó con la participación de profesionales de los municipios de: Ancuya, Arboleda, Belén, Buesaco, Chachagüí, Contadero, Córdoba, Cuaspud Carlosama, El Peñol, Guachucal, Iles, Ipiales, La Florida, La Llanada, La Unión, Nariño, Pasto, Potosí, Providencia, Puerres, San Pablo, Sandoná, Sapuves Tumaco, Túquerres y Yacuanquer.

De acuerdo a Diana Paola Rosero Zambrano, directora del IDSN, "para el Instituto Departamental de Salud de Nariño es de gran relevancia el desarrollo de estos eventos, porque permiten a los profesionales de las diferentes instituciones del departamento, actualizarse en las temáticas relacionadas a salud mental y fortalecer la capacidad de respuesta institucional", puntualizó.

